

Propuesta de articulación de la Asamblea de movimientos sociales de la Comunidad de Madrid, para debatir en la próxima asamblea general convocada para el sábado, 12 de abril de 2008, a las 11 de la mañana en la sala escalonada de la Escuela de Relaciones Laborales, Calle San Bernardo, 49 (Metro Noviciado).

Si consideráis importante articular la fuerza colectiva de los movimientos sociales críticos de Madrid, y si pensáis que esa tarea la tenemos que compartir entre todos, recordamos las tareas previas a la asamblea:

- *Pasar a las bases de los colectivos el documento adjunto con las propuestas de información y articulación, para su estudio, debate y aportación de contrapropuestas, modificaciones, etc.*
- *Decidir si el colectivo estaría dispuesto a participar activamente en la Contracumbre del Congreso Petrolero Mundial si la Asamblea de Movimientos decidiera por amplia mayoría implicarse en esta acción.*
- *Enviar las propuestas antes del 10 de abril a movilizacion26enero@gmail.com y acudir a la Asamblea de Movimientos Sociales de Madrid del 12 de abril.*

Cómo articular la fuerza colectiva de los movimientos sociales críticos de Madrid

- Introducción.
- De dónde partimos: consensos establecidos en las asambleas del 14 y 28 de febrero.
- Propuesta de la comisión de información.
- Propuesta de la comisión de articulación.
- Propuesta de la comisión encargada de informar sobre el foro anti-Congreso Mundial del Petróleo.

Introducción

En la concurrida Asamblea de movimientos sociales que tuvo lugar en el Patio Maravillas el pasado 27 de enero, al término del FSM08Madrid, hubo pleno consenso en un punto: ***la necesidad de articularnos***. Las personas y movimientos sociales de la Comunidad de Madrid que nos oponemos a la globalización capitalista y demás formas de dominación política e ideológica no podemos seguir actuando en paralelo,

enfrentando nuestras diferencias en lugar de compartirlas y aprender de ellas, tal como hemos experimentado en el FSM08Madrid.

En la asamblea se hicieron varias propuestas de articulación y se trasladó la concreción de la idea a la asamblea de evaluación del FSM08, fijada para el 14 de febrero (que se amplió a una segunda asamblea el 28 del mismo mes). De estas asambleas surgen las siguientes reflexiones y propuestas que, a partir del trabajo de las tres comisiones creadas al efecto, ahora enviamos a la lista y a los participantes en el FSM08, pero que esperamos sean rebotadas a los movimientos sociales de orientación crítica presentes en Madrid.

Se quiere que la Asamblea de movimientos no sea algo formal o que esté en manos de una minoría de “representantes” (modelo de participación política por delegación al que nos oponemos). Por eso, hemos dejado un plazo de un mes para que las propuestas sean estudiadas por las bases de las organizaciones y personas interesadas. A fin de facilitar el trabajo de la asamblea del 12 de abril, se ruega que las contrapropuestas y modificaciones se envíen antes del 10 de abril a movilizacion26enero@gmail.com y, en última instancia, se presenten directamente en la asamblea del 12 de abril.

De dónde partimos: consensos establecidos en las asambleas del 14 y 28 de febrero

- Hay dos cosas que están claras y en las que hay pleno consenso con vistas a la articulación de la Asamblea de movimientos:
 1. Establecer mecanismos de información e intercambio, y acuerdos de convocatorias entre los movimientos sociales de Madrid y con otras redes antiglobalización de España y del mundo, especialmente el Foro Social Mundial (ver propuesta concreta de la comisión de información).
 2. Promover periódicamente encuentros de debate y articulación de redes del estilo del FSM08Madrid. En concreto, se plantea llevar a cabo otro encuentro en el plazo aproximado de un año.
- No hay pleno consenso, hasta ahora, en cuanto a la conveniencia de promover acciones, programas o campañas como Asamblea de movimientos, aunque la mayoría considera que la Asamblea debería ser libre para tomar las decisiones que quiera en ese sentido, siempre que sea: a) a partir de un compromiso de implicarse activamente en tales acciones, programas o campañas por parte de una gran mayoría de los movimientos presentes en la asamblea; b) que la acción responda a necesidades sentidas por la población de Madrid y se abra a su participación; y c)

que la acción se desarrolle con el mismo método horizontal y abierto del FSM08Madrid. Se plantea, para aclararnos, lo siguiente:

1. Abrir un debate sobre la oportunidad y las condiciones que debería tener la implicación de la Asamblea de movimientos sociales de Madrid en acciones, campañas o programas concretos de intervención (ver más adelante propuesta de la comisión de articulación).
 2. Proponer a la Asamblea de movimientos sociales del 12 de abril nuestra implicación activa en la contracumbre que se está preparando con ocasión del Congreso Mundial del Petróleo que se celebrará en Madrid entre el 29 de Junio y el 3 de julio de 2008 (ver propuesta de la comisión).
- Dos puntos no están claros y requieren un trabajo colectivo a lo largo de bastantes meses (para lo que se presenta más adelante la propuesta concreta de la comisión de articulación):
 1. La Asamblea de movimientos constituida el pasado 27 de enero al término del FSM08Madrid sólo cubre una parte menor de los colectivos y personas que se oponen a la actual globalización capitalista. Si lo que queremos es articular a tales colectivos y personas, está claro que tenemos que extender la propuesta a todos ellos, con carácter abierto, tratando de sumarles al proceso.
 2. Es clara la voluntad de articular los movimientos sociales críticos de Madrid, pero no hemos hablado del por qué y el para qué de esa articulación. Probablemente cada persona o colectivo tenga una idea más o menos precisa en torno a esas cuestiones pero necesitamos, si queremos evitar que la articulación se cierre en falso a poco de empezar, compartir esas ideas y llegar a acuerdos y puntos de consenso (y saber también los disensos que hay entre nosotros).

Propuesta de la comisión de información

Coordinación

Como se señaló en alguna intervención en la asamblea de balance del FSM08Madrid, la coordinación tanto con otras iniciativas realizadas en el estado español como del resto del mundo ha sido una carencia evidente. De esto se deducen tareas inmediatas:

1. Garantizar la coordinación en el nivel estatal tomando contacto con todas las iniciativas habidas.

2. Realizar el seguimiento de las reuniones preparatorias del Foro Social Europeo de Malmö y organizar participación y la asistencia al mismo desde Madrid (por el momento, ya se ha asistido a la reunión preparatoria celebrada en Berlín entre el 22 y 24 de febrero).
3. Interesarnos por la continuidad de iniciativas descentralizadas en el ámbito del movimiento de foros sociales mundiales.

Comunicación

Para las tareas de comunicación contamos en principio con las herramientas del correo electrónico y la página web:

1. La lista “movilización 26 enero” con la que venimos funcionando hasta ahora, se compone actualmente de unas 220 direcciones. Tras unas semanas de intensísimo uso en la preparación del foro podemos hacer balance de la misma. Es innegable su utilidad como lista de uso abierto pero, dado el volumen de direcciones de correo que ha alcanzado y una utilización no siempre suficientemente prudente, presenta síntomas de saturación y pérdida de interés. Para que una lista de este tipo mantenga su utilidad, que en principio no se discute, parece necesario hacer un llamamiento colectivo a la autocontención en el uso, limitándonos tod@s al envío de correos de interés suficientemente general e intentando derivar las sucesivas respuestas a los correos individuales. Con esta condición, esta lista debería permitir la coordinación de las personas que vienen participando activamente.
2. Además, disponemos de alrededor de 650 direcciones de correo obtenidas de la ficha de inscripción en el foro. Tanto por razones de operatividad como de privacidad, parece aconsejable darles un tratamiento diferente. La propuesta sería componer con ellas una nueva lista, con acceso a la misma de las personas administradoras (¿la propia comisión?) pero no de las usuarias. De este modo se evitaría tanto la saturación de la misma como cualquier posible uso por personas ajenas y/o para otros fines. Se trataría de usar esta nueva lista para la comunicación general de las actividades e iniciativas de la propia asamblea o apoyadas por la misma, lo que daría lugar a un número limitado de envíos.
3. Página web: además de las tareas de información debería orientarse a la coordinación, complementando los enlaces con otras iniciativas tanto del estado español como internacionales, lo que nos haría funcionar de una forma más integrada.

Propuesta de la comisión de articulación

Se plantean dos objetivos (extender la propuesta y definir su alcance entre todos) en dos etapas sucesivas, entre mayo y diciembre de 2008. El proceso se remataría en un taller del FSM09Madrid y en la Asamblea de movimientos que tendrá lugar al final de dicho encuentro.

Se combinaría el trabajo de las bases de los colectivos y personas interesadas, las asambleas generales de coordinación-decisión y el papel mediador de una comisión abierta de voluntarios (ver Calendario de articulación).

- **Primera etapa** (mayo-junio 2008): Extender la propuesta de articulación a las personas y movimientos sociales críticos de Madrid que no participaron en el FSM08Madrid. Para ello:

1. Elaborar entre todos un mapa de movimientos, organizaciones y colectivos de Madrid con planteamientos críticos en relación a la actual globalización capitalista.
2. Conectar con tales movimientos para informarles de nuestra propuesta e invitarles a participar en el proceso de articulación.
3. Aplicar desde las bases de nuestras organizaciones una consulta a las ciudadanas y ciudadanos de Madrid con quienes podamos conectar para saber si comparten o no nuestro planteamiento sobre la necesidad de articularnos. E invitarles a participar en el proceso a quienes estén de acuerdo (esta etapa se puede prolongar hasta el mes de octubre).

- **Segunda etapa**: Abrir un proceso de debate de ideas, intercambio y búsqueda de consensos en torno a dos cuestiones:

a) por qué articularnos las personas y movimientos sociales de Madrid que nos oponemos a la globalización capitalista y demás formas de dominación, alienación y sufrimiento;

b) para qué articularnos, es decir, qué metas queremos conseguir al iniciar este proceso de conjunción de fuerzas.

Esperamos que este debate confirme lo que hasta ahora vemos claro (crear mecanismos de información y convergencia de fechas; realizar periódicamente encuentros como el FSM08Madrid) y para definir con precisión la implicación de la Asamblea en acciones concretas. Este proceso tendría lugar en varios pasos:

1. (Junio hasta mediados de octubre) Debate al interior de cada movimiento u organización hasta llegar a unos resultados compartidos.
2. (Mediados de octubre a mediados de noviembre) Talleres de confluencia por sectores temáticos (a precisar más adelante en función de los colectivos participantes). Se invitará a participar en ellos a las personas independientes que se quieran sumar al proceso.
3. (Mediados de noviembre hasta fin de año) Taller de confluencia de los talleres temáticos que participarán, como un taller más, en la próxima edición del FSM09Madrid, en el plazo aproximado de un año.
4. (Mediados de enero) Asamblea de movimientos sociales al término del FSM09Madrid: cerrará el proceso de articulación con las decisiones que la asamblea estime oportunas.

Calendario de la propuesta de articulación de la Asamblea de movimientos sociales de la Comunidad de Madrid

2008										2009	
Marzo	Abril	Mayo	Junio	Julio	Julio	Sept.	Octubre	Nov.	Dic.	Enero	
Comisión de información											
<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin: 10px auto; width: 80%;"> <p style="text-align: center;">Contracumbre al Congreso Mundial del Petróleo (pendiente de decisión)</p> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; margin: 10px auto; width: 80%;"> <p style="text-align: center;">Extensión de la propuesta de articulación: mapa de movimientos y consulta a la ciudadanía</p> </div> <div style="display: flex; justify-content: center; align-items: center; margin: 10px auto; width: 80%;"> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; text-align: center; flex: 1;"> <p>Debate de la propuesta: al interior de los movimientos (y personas captadas en la consulta)</p> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; text-align: center; flex: 0.5;"> <p>Talleres temáticos</p> </div> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; text-align: center; flex: 0.5;"> <p>Taller conjunto</p> </div> </div>											
12 de abril: Asamblea presentación propuestas		Mayo: Asamblea plan de extensión		Septiembre: Asamblea intermedia y puesta en marcha del FSM09Madrid				Enero: FSM09Mad y Asamblea movimientos			

Propuesta de la comisión encargada de informar sobre el foro anti-Congreso Mundial del Petróleo

En Madrid, entre los días 29 de junio y 3 de julio, se reunirá por primera vez en el Estado español el Congreso Mundial del Petróleo (19º, www.19wpc.com), uno de los lobbys más poderosos del Planeta que simboliza la explotación de los Pueblos y de la Naturaleza, la ingerencia neocolonial y la contaminación ambiental, además de estar en el origen de buena parte de las guerras que asolan el mundo.

Repsol, BP, Petrobras, Total, Cepsa, Shell o Chevron, la mayoría de países de la OPEP y otras "notables entidades y personalidades" juntarán a alrededor de 4.000 delegados en nuestra ciudad, para lavarse la cara con el lema "Suministrar energía para un consumo sostenible".

En Madrid ha surgido un foro de organizaciones y movimientos sociales contra el Congreso Mundial del Petróleo y desde la Asamblea de movimientos sociales de Madrid del pasado 28 de febrero se emplaza a todos a tomar una decisión sobre si nos implicarnos o no como Asamblea en esa acción.

El Congreso petrolero y el FSM08Madrid

En algunos talleres del FSM08Madrid se tocó este tema y en la Asamblea de Movimientos Sociales, que tuvo lugar el último día, se volvió a hablar del citado Congreso, en medio de constantes invitaciones de múltiples participantes a que sigamos caminando y actuando juntos los diversos movimientos, redes y organizaciones sociales, sindicales y políticas que allí estábamos y otras muchas más, con las cuales seguro que nos podemos encontrar en este proceso.

Decíamos en una breve crónica sobre la evolución y celebración del Foro: *"El proceso que ha dado lugar al FSM2008-Madrid ha sido algo parecido a eso: a una cerilla que ha prendido en un ambiente receptivo al fuego anti-neoliberal"*. Y ese fuego anti-neoliberal y la determinación de seguir inter/actuando frente a situaciones (como esta provocación "congresual") que reflejan nítidamente los procesos de expolio neo-liberal en lo local y en lo global, dio lugar a un vigoroso ánimo post-Foro. Este se está manifestando con una energía, fresca y combatividad bien ilusionantes en las primeras reuniones preparatorias que, en el ámbito de esta ciudad, han vuelto a autoconvocar a una pléyade de colectivos y personas de cara a dar respuesta, mediante un encuentro paralelo y un programa de acciones a desarrollar durante esos días.

A las dos primeras Asambleas de coordinación han asistido en torno a 20 organizaciones y colectivos (disculpas previas por si se nos pasa alguno: **Acsur, Adenex, Asamblea Antimilitarista, Asociación de Chilenos en España, Attac, CGT, Comité de Solidaridad con África Negra, Cristianos de Base, Ecologistas en Acción, En Lucha, Espacio Alternativo, Intermón, Mº Humanista, OMAL, EPA Patio Maravillas, Puentes hacia el futuro, Rcade-Retiro, Sodepaz, Quién Debe a Quien, Veterinarios Sin Fronteras...**). Ya se han creado 4 comisiones de trabajo (Contenidos, Acciones, Organización y Difusión), para ir modelando esta respuesta, cuya primera iniciativa es la propuesta de que sea en Madrid, pero con un llamamiento y participación estatal e internacional. La agilidad y rapidez con la que se está acometiendo este proceso son indicativas de las ganas de recoger la "llama" del Foro.

Posible participación de la Asamblea de movimientos

Es evidente que el camino a recorrer y la línea de actuación de cara al futuro necesitan incorporar muchos matices, muchas visiones, muchas experiencias. Y en el intercambio de ellas iremos viendo qué tipo de entendimiento priorizamos. En este sentido la participación de la Asamblea en el foro anti-congreso petrolero tal vez pudiera acelerar innecesariamente la velocidad de su conformación. Tal vez ni siquiera sea estrictamente necesaria la participación de la Asamblea definida como tal, pues muchas de las personas y organizaciones que la conforman ya están participando en este proceso.

Pero también podría plantearse como una manera simple y sencilla, incluso "práctica": como la oportunidad de volver a participar [tod@s junt@s](mailto:tod@s_junt@s), bajo un paraguas anticapitalista integrador, en una dinámica de movilización, debate, denuncia y resistencia contra este símbolo (tal vez el más visible, tras el G-8) de dominación aquí y allá, local y global, que podría permitirnos:

- Volver a plasmar lo mejor de la experiencia del Fsm08-Madrid.
- Implementar esa necesaria incardinación analítica de "lo local" (influencia económica, política, ambiental, etc. de las petroleras en el Estado español, Europa, etc.) con "lo global" (el papel de esos lobbys en las guerras del sur, del sometimiento de esos gobiernos a sus intereses, de la ampliación de la desigualdad entre zonas geográficas, de la permanente generación de hambre, explotación, violencia, muerte... y, por supuesto de la violación constante del medio ambiente, con unos resultados cada vez más evidentes y graves....).
- Contrastar, de nuevo, nuestras posibilidades para generar movilización, influencia social y alternativas.

- Agilizar el intercambio de ideas sobre la necesaria convergencia y trabajo efectivo de los mundos sociales madrileños que quieren acabar con el mundo viejo del neoliberalismo.

En definitiva: esta es una fraternal invitación para que redes, organizaciones y personas que participan en la Asamblea de MM.SS. se articulen en este foro de respuesta al congreso petrolero, para que, como dice uno de los papelotes difundidos: *"nuevamente, movimientos, redes y organizaciones sociales, sindicales y políticas, queremos organizarnos conjuntamente para movilizarnos y debatir, durante esos días, con la mirada puesta en otro mundo articulado sin el permanente dominio de esas transnacionales de la "sangre por petróleo" y donde los Pueblos tengan en sus manos las decisiones que afectan a su presente y a su futuro"*.

La próxima reunión de coordinación madrileña de la respuesta será el próximo 26 de marzo a las 19:30 y tres días más tarde (29 de marzo) nos encontraremos en Madrid (Patio de Maravillas) las gentes del Estado español que quieren apostar por esa nueva andadura colectiva contra el "orden capitalista" (esta vez con el olor del petróleo). La Asamblea de Movimientos surgida del FSM08 tomará una decisión de implicarse o no en la asamblea convocada para el 12 de abril.

Saludos anticapitalistas y buen ánimo.